

INFORMACION

OFICIAL

Gracia.—Se fijase al teniente Enrique Arley Vindas la décima parte de su pensión.

Policia.—Se concede al Cura de la Unión permiso para celebrar tres turnos á beneficio del templo de la Concepción.

Fomento.—Págase en plazos al señor Santiago Picado Bogantes 221 colones valor de una faja de terreno apropiada para la Carretera que va de Santo Domingo á San Mateo.

Hacienda.—Nómbrase á don Juan Alvarado Graledos Subinspector de Hacienda de Limón.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZUÑIGA,

establecida actualmente en la esquina Nor-Oeste de los Mercados de la Soledad, se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos. Se termina cualquier trabajo por difícil que sea.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

BOLETIN JUDICIAL

Corte Suprema de Justicia.—El 5 del corriente se expidieron órdenes de pago á favor de varios señores.

Denuncias.—Se hace saber para los señores que tengan algún derecho, que los señores Julián Morales Zapata y Juan Arroyo Alvarado, de Miramar, han denunciado dos minas de oro: una en el Pital en terrenos denunciados por don Enrique Gaetner y la otra en "Zagala Nueva" limitada por terrenos de Florencio Arroyo Alvarado y por los de la compañía de la mina "La Unión".—Juzgado de lo Contencioso Administrativo.

Remate.—A la 1 p. m. del 27 de Enero en las alcaldías de San José, se hará el de un terreno sembrado de café y situado en el centro de la ciudad de Heredia. Pertenece á don José M^a Morales Solís.

—Las funciones de Agente de Policía del Tortugnero las desempeñará en adelante el Cabo del Resguardo Fiscal en dicho lugar.

Don Cipriano Calvo Alfaro sustituirá en el cargo de Agente de Policía de San Isidro de Alajuela al señor Hopólito García.

Títulos Supletorios.—Doña Ana Peralta Sancho de Fernández solicita información posesoria de las fincas siguientes: 1^a Terreno cultivado de café situada en los Anonos. 2^a Faja de terreno sin cultivo que sirve de entrada al anterior.

Convocatorias.—Convócase á los acreedores del concurso de don Rafael Martínez Chaverri, á una junta que tendrá lugar á las 3 p. m. del 26 de Enero. Juzgado Civil de 1^a instancia de la provincia de Heredia.

MAURO R. FERNANDEZ —Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4^a Sur, frente al Banco de Costa Rica.

Datos meteorológicos

10 de Enero

Temperatura mínima.....	16.5
.....	27.4
Término medio.....	20.39
Humedad esp. mínima.....	64
..... máxima.....	86
Término medio.....	96
Lluvia de milímetros.....	
Duración de la lluvia.....	
Horas de sol.....	4.83

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Paris, 9.—El acontecimiento más sajente del día 1905 es la caída de Puerto Arturo. Este suceso conmueve profundamente á Francia, pues del punto de vista francés se considera una desgracia, esta disminución de potencia y prestigio de nuestro aliado, de que no es meramente un acontecimiento militar sino que podrá ser el precursor de dificultades internacionales de las cuales no es fácil ver cómo saldrá Rusia.—Cuando un pueblo está sujeto á la voluntad de un sólo individuo es preciso que ese individuo sea siempre afortunado y victorioso, ó que su pueblo le sea tan adicto como lo fué el pueblo francés á Luis XIV, á pesar de las desgracias de éste. El Czar, por lo contrario, no es victorioso y á pesar de la devoción de su pueblo, el mundo moderno ha sido bajo la influencia del espíritu de gobierno representativo é independiente que ha tenido el efecto de debilitar los lazos que unen á los déspotas á su pueblo. Por esta razón la caída de Puerto Arturo ha levantado una tempestad de protestas de parte de los liberales, y mientras el Mikado del Japon esté refrenando la libertad de la prensa de su país, se le pide á Nicolás II más libertad para la prensa. El Czar de Rusia tiene una tarea gigantesca, y no es sino un buen hombre guiado por su esposa y su madre.

Cuartel general del tercer ejército japonés, 9.—La conferencia del general Nogi con Stuessel se verificó en un miserable cobertizo llamado "La Cabaña del Ciudadano." Después de almorzar los dos generales fueron tratados en grupo.

Berlin, 9.—La única lección que se ha aprendido de los acontecimientos marítimos de Lejano Oriente es que es imposible hacer la guerra naval sin ocupar acorazados de combate de gran porte. Lo que evoca estas palabras de un experto naval es la noticia que se acaba de publicar en esta de que es la intención de Alemania establecer un curso de instrucción para las tripulaciones de los torpederos, en vista de los sucesos de la guerra actual. Los círculos navales alemanes participan en la opinión de la Secretaría de la armada americana con respecto á la gran utilidad de acorazados de combate.

Chefú, 9.—El oficial marino ruso Barón Kleist, dice que la falta de munición era el factor principal de la rendición de Puerto Arturo.—Desde el mes de Setiembre se ha observado la mayor economía en el uso de la munición. La puntería japonesa era tan exacta, que los soldados rusos consideraban la orden de servir en las fortalezas como una sentencia de muerte. Muchos murieron de la confusión, resultado del estallido de las inmensas bombas japonesas que hacían verter la sangre por los ojos, boca y narices.

Paris, 9.—Ayer llegó á esta, el vice-Almirante Dorbassoff, representante de Rusia en la comisión internacional investigadora del asunto del mar del Norte. Hoy fué recibido por Mr. Deicassé. Se sabe que sus servicios en la comisión internacional serán un mero incidente de su visita, pues su misión principal es la reunión de la comisión naval técnica que está estudiando la completa reorganización de la armada rusa, pues los rusos reconocen la necesidad de crear de nuevo su armada sin referencia á la guerra con el Japon.

Han llegado á esta, los señores Dormassoff, Poreckine, Brinck y demás peritos navales, después de visitar los astilleros de Alemania, Holanda, Austria, Italia y Francia, donde se fueron con el propósito de averiguar la capacidad de los astilleros de cada país para la ejecución de un programa extenso de construcción naval. Presidirá la reunión de peritos el señor Donbassoff, principal constructor de la armada rusa. Se

hará un estudio de los informes evacuados por los señores que visitaron los astilleros de Tolon y la Seyne Sur Mer, donde presenciaron los trabajos de construcción de los cuatro nuevos torpederos rusos y del acorazado de combate Tsarevich, el cual se considera un tipo favorable para el uso de la armada rusa. En estos trabajos se calcula gastar la suma de \$ 2,000,000 durante los próximos tres años.

Londres, 9.—La Europa espera aún alguna indicación decisiva del efecto inmediato de la caída de Puerto Arturo. Esta indicación puede emanar solamente de San Petersburgo. Ahora se reconoce generalmente que el gran triunfo del Japon puede influir en favor de la paz. Solamente en el caso que la crisis interna de Rusia la haga imperativa. Cada día se multiplican las pruebas de la intansigente oposición á la guerra de parte del pueblo ruso. Esta, se ha vuelto más intensa durante la semana pasada, debido al descubrimiento de otros robos gigantescos cometidos por aquellos que tienen el manejo de los fondos de la guerra. Estas cosas han conmovido al público más que el desastre de Puerto Arturo, porque nunca se castigan á estos ladrones aristocráticos. La indignación pública que en cualquier otro país hubiera exigido la venganza, por último se ha vuelto una potencia con que se tiene que contar aunque este desgraciado país se ha hallado expresión en varios puntos durante la semana pasada, pues á sus ciudades locales ha negado desembarcar el acostumbrado pañol de proveer los fondos para los usos imperiales. Mientras tanto el Czar ha regresado á San Petersburgo y esta celebrando conferencias diarias con Witte. Estos han despertado en el exterior la esperanza de que todavía se puede salvar la situación. Pero casi todos los estadistas europeos están convencidos de que la destrucción del Imperio se puede evitar solamente mediante de la colocación de un poder sin límites en las manos de un hombre fuerte. Si el Czar posee suficiente sabiduría y fuerza moral no titubeará en elevar á Witte á la posición de Gran Visir del Imperio, con autoridad absoluta en todos los asuntos. Witte es aborrecido por la Cabaña Ducal que consiguió su remoción del puesto de Ministro de la gran Hacienda hace 18 meses. También por el Santo Sínodo que es la segunda maldición que agobia á Rusia. Witte no es tan liberal en sus miras como creen muchos que viven fuera de Rusia. Su política de colocar bajo el dominio del Estado muchas industrias particulares, tendría, si se llevara á la práctica, el efecto de multiplicar la burocracia actual, cuya purificación es difícil creer que podía conseguirse, sin embargo nadie duda de su habilidad como hacendista, como administrador. No hay otro hombre en Rusia á que puede dirigirse el país en esta tremenda crisis con esperanza de la inauguración de reformas, sin que sobrevenga una resolución desastrosa. Parece que están próximos acontecimientos de suma importancia, mas la forma que tomarán constituye el gran misterio del día. Con relación á la guerra las miradas se dirigen á la flota de Rojestwenki. Hay dos opiniones respecto si sería mejor ordenar su regreso á aguas patrias ó dejarle continuar su viaje y arriesgar todo en un desesperado combate, con la esperanza de derrotar á Togo. Opinan personajes autorizados que si los navíos de Rójestwensky. Se aproximan siquiera á su eficiencia. Normal es el deber de dicho Jefe ofrecer batalla á la flota japonesa. Se hace notar en esta crisis que Rojestwensky estaría justificado en echar á perder su escuadra con tal que pudiera destruir la flota de Togo, porque Rusia posee en reserva suficientes buques para recuperar el dominio del mar, una vez hundidos los navíos de Togo.

Cualquiera que sea el resultado de las operaciones militares en Manchuria, Rusia no puede esperar la victoria hasta que haya recuperado el dominio del mar. Aconseja este proce-